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Na noite do dia 05 de junho, Dia Mundial do Meio Ambiente, o Comitê Itapocu marcou
presença no 2º Seminário Jaraguá Mais Sustentável, que ocorreu no auditório do Centro
Universitário Católica SC, em Jaraguá do Sul.
Durante o evento o biólogo da Fundação Jaraguaense de Meio Ambiente (Fujama), Christian
Raboch, apresentou dados referentes ao trabalho que realiza de resgate de fauna silvestre
no município de Jaraguá do Sul.
A seguir, o gestor Daniel Vinicius Netto, ex-Presidente do Instituto de Meio Ambiente de
Santa Catarina (IMA) e ex-Diretor da Fundação Municipal do Meio Ambiente de Florianópolis
(FLORAM), explanou sobre as principais inovações promovidas pela Lei 18.350/2022 na
revisão do Código Estadual de Meio Ambiente de SC, os quais foram propostas na
Assembleia Legislativa do Estado de Santa Catarina (ALESC).
Para encerrar o evento, o gerente de produto e consultor técnico da PEGESUL e da
VOETOPO expôs os benefícios do uso de drones de precisão e equipamentos de
geotecnologia para realização de aerolevantamentos na topografia e agricultura.



COMITÊ ITAPOCU MINISTRA PALESTRA SOBRE GESTÃO DE
RECURSOS HÍDRICOS DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO ITAPOCU
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Na manhã do dia 07 de junho, em comemoração à Semana Mundial do Meio Ambiente, o
Comitê Itapocu realizou uma palestra sobre o tema Gestão de Recursos Hídricos da Bacia
Hidrográfica do Rio Itapocu e Bacias Contíguas, no Centro de Educação de Jovens e Adultos
(CEJA), em Jaraguá do Sul/SC.
A palestra foi ministrada pela Bolsista de Gestão de Recursos Hídricos da entidade
executiva Univille, Kaethlin Zeh, e pela Secretária Executiva do Comitê Itapocu, Karine
Holler. Estiveram presentes mais de 50 alunos de turmas do ensino fundamental e médio da
instituição de ensino.
Na ocasião as técnicas abordaram conceitos sobre Lei das Águas, bacia hidrográfica, comitê
de gerenciamento, e apresentaram as principais informações hídricas qualitativas e
quantitativas levantadas pelo Plano de Bacia do Rio Itapocu e casos de conflitos pelo uso da
água ocorridos na região e arbitrados pelo Comitê Itapocu.
 Alguns alunos também compartilharam os principais problemas ambientais que observaram
que ocorrem na sub-bacia do Rio Jaraguá, como o assoreamento e a presença de lixo nos
rios.
Foi uma excelente oportunidade para troca de ideias e experiências e para sanar dúvidas
sobre as águas da região.
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COMITÊ ITAPOCU SE REÚNE COM O GTEA RH 06 EM SUA 41ª REUNIÃO

Na tarde do dia 20 de junho, o Comitê Itapocu participou da 41ª reunião ordinária do Grupo
de Trabalho de Educação Ambiental da Região Hidrográfica 06 (GTEA RH 06), na Fundação
Municipal de Turismo, Esporte e Cultura (FUMTEC) de Barra Velha.
 Durante a reunião foram apresentadas as ações de educação ambiental desenvolvidas em
2022 e 2023 pela Fundação Municipal do Meio Ambiente (FUNDEMA) de Barra Velha, bem
como a programação preliminar do Seminário Regional de Educação Ambiental da RH 06
que ocorrerá dia 22 de agosto.
Em seguida, foi explanado sobre o Projeto Escola do Mar de Barra Velha, desenvolvido pela
Prefeitura de Barra Velha em parceria com outras instituições, que visa resgatar a
diversidade cultural e promover a consciência socioambiental sobre o mar com alunos do 6º
ao 9º ano.
Ao final, pôde-se conhecer o Projeto Toninhas do Brasil, realizado pela Universidade Univille
com apoio financeiro da Petrobras, que está em sua quarta fase e baseia-se na pesquisa,
articulação socioambiental, comunicação e educação ambiental sobre as toninhas do litoral
brasileiro. Segundo o Coordenador de Educação Ambiental do projeto, há presença de
toninhas na foz da Bacia do Rio Itapocu, em Barra Velha.
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Na tarde do dia 28 de junho ocorreu uma reunião online do Fórum Catarinense de Comitês
de Bacias Hidrográficas (FCCBH), no qual participaram Presidentes, Vice-Presidentes e
Secretários-Executivos dos 16 Comitês de Bacias Hidrográficas de Santa Catarina, entre
eles a Secretária-Executiva do Comitê Itapocu.
Primeiramente, foi conversado sobre a elaboração da cartilha do FCCBH, que reunirá as
informações mais relevantes sobre as bacias e os comitês catarinenses. A impressão da
cartilha será patrocinada pela empresa Irani Celulose e realizada pela Editora Univille. O
objetivo é distribuir este material no XXV Encontro Nacional de Comitês de Bacias
Hidrográficas (ENCOB) e disponibilizar exemplares para os comitês.
Outro ponto abordado foi sobre a regulamentação do FCCBH como representante geral dos
interesses dos comitês de bacia de Santa Catarina, através de uma Resolução Conjunta, o
qual será elaborada e aprovada em Assembleia por cada um dos comitês. Segundo o técnico
da Secretaria de Estado do Meio Ambiente e da Economia Verde (SEMAE), caso também
seja do interesse do Fórum a captação de recursos financeiros, então seria necessária a
criação de um Cadastro Nacional de Pessoa Jurídica (CNPJ). Por fim, foram discutidas
tratativas sobre as eleições e substituição dos membros da coordenação do FCCBH para o
biênio 2023-2025. 
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DIRETORIA DO COMITÊ ITAPOCU PARTICIPA DE REUNIÃO DO FÓRUM
CATARINENSE DE COMITÊS DE BACIAS HIDROGRÁFICAS
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